



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14252

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pesetas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MIERCOLES 16 DE JUNIO DE 1909

CONDICIONES
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rongomont; Mr. J. Jones, 81, Faubourg-Montmartre.

Los festejos de feria

Conforme se vá acercando la fecha en que comiencen á celebrarse los festejos de feria, crece la animación y el entusiasmo, no solo entre las personas que han de acudir á tomar parte en el concurso, si no también entre todas aquellas que acudirán como simples espectadores.

Ayer se reunió el Jurado para hacer la calificación de carteles, y examinados todos los que se presentaron, que son muy notables, se acordó conceder el premio de 500 pesetas al presentado por Sr. Díaz Spottorno.

Es lástima que el Sr. Barceó haya quedado fuera de concurso para optar á premio, por no ajustarse en un todo á las condiciones exigidas, pues dicho cartel es de un mérito indiscutible tanto en conjunto como en detalle y acreedor por consiguiente á una recompensa.

Sabemos que para la veada marítima, que es el festejo verdaderamente típico de la localidad, se están confeccionando ya los bocetos de las embarcaciones que tomarán parte en el concurso y que algunos de ellos son verdaderamente notables por su originalidad.

El día 29 de Julio se celebrará en nuestro circo taurino una gran corrida de toros organizada por varios aficionados de la localidad.

A este efecto han contratado á los matadores de toros *Machaquito* y *Bombita* suponiendo que este se encuentre en disposición de torear—para que tomen parte en la corrida.

Los toros serán de Benjamén, ganadero de grandes prestigios que ha cosechado muchos aplausos en las distintas plazas adonde se han lidiado las reses de su ganadería.

Creemos que todos estos números del programa de festejos y los otros que no enumeramos por ser suficientemente conocidos, han de despertar el entusiasmo de cuantos acudan á nuestra ciudad en la próxima temporada de feria.

La nueva manera de plantar árboles

Diversos experimentos científicos han demostrado que el sistema que generalmente se sigue para plantar los árboles es erróneo. Los horticultores acostumbrados al clásico sistema, seguramente se quedarán asombrados al saber que cuanto más apisonada está la tierra de la plantación, mejores resultados se obtienen.

No se trata de una fantasía. El hecho ha sido probado con una completa serie de experimentos realizados en la Granja experimental de Woburn, en Bedford (Inglaterra).

Los árboles elegidos para los ensayos, se plantaron en hoyos de poca profundidad, abiertos con unos cuantos golpes de horquilla. Las raíces no se desputaron ni se extendieron, sino que se metieron en el hoyo tal como estaban, y después se echó tierra por encima y se apisonó con un pisón de gran peso.

Más de doscientos manzanos, ciruelos y perales se plantaron por el novísimo sistema, y otros tantos de las mismas variedades, del mismo tiempo y hasta, en lo posible, del mismo peso se plantaron al lado cuidadosamente por el sistema antiguo.

Al final de la primera temporada, los que habían sido apisonados presentaban un desarrollo seis por ciento mayor que los otros, y al concluir la

segunda temporada, el tanto por ciento había llegado á 119. Tres años después, al sacarlos, se vió que la diferencia de desarrollo era de 417 por 100 en favor del nuevo sistema, y además se hizo el importantísimo descubrimiento de que la formación de las raíces había aumentado en la misma proporción que la de las ramas en los árboles apisonados.

El fenómeno se explica fácilmente. El desarrollo de nuevas raíces es debido al contacto de la tierra con las raíces viejas, y cuanto mayor es este contacto, mayor es el desarrollo.

CORREOS

LAS NUEVAS TARIFAS

En el proyecto ya aprobado de reorganización de los servicios de Correos, se establecen las siguientes tarifas de franqueo, certificadas y seguro para la correspondencia del interior del reino, posesiones de Africa y oficinas españolas en Marruecos:

Cartas, 0'10 pesetas hasta 20 gramos, aumentándose 0'05 pesetas por cada 10 gramos ó fracción.

Tarjetas postales ó sencillas, 0'05 pesetas.

Idem id. dobles, 0'10 idem.

Impresos, 0'01 por cada 50 gramos ó fracción.

Papeles de negocios, la misma tarifa que para los impresos, con un importe mínimo de 0'10 pesetas.

Periódicos, un céntimo por cada 150 gramos procurando el concierto con las empresas.

Muestras y medicamentos, 0'05 pesetas por cada 50 gramos ó fracción.

Derecho de certificado, 0'25 pesetas por cada objeto limitando, á 20 pesetas la indemnización en caso de extravío.

Derecho de certificado para el interior de las poblaciones, 0'10 pesetas. Caso de extravío, la indemnización será de 10 pesetas.

Piegos con valores declarados, el franqueo que les corresponda como cartas, según su peso; el derecho de certificado, y, además, en concepto de seguro, 0'10 pesetas por cada 500 pesetas declaradas ó fracción.

Piegos de valores declarados con fondos públicos y demás valores cotizados, el franqueo correspondiente como cartas, según su peso: el derecho de certificado, y en concepto de seguro, 0'05 por cada 500 pesetas declaradas ó fracción.

Objetos asegurados; el derecho de franqueo, á razón de 0'05 pesetas por cada 50 gramos de peso ó fracción; el de certificado, y el de seguro igual al señalado para los valores declarados.

Valores en metálico, 0'35 pesetas, conjunto de los derechos de franqueo y certificado, cualquiera que sea el peso.

Interior de las poblaciones:
Cartas, 0,05 por cada 20 gramos ó fracción.

Tarjetas postales sencillas, 0'05.

Idem id. dobles, 0'10.

Restantes clases, 0'05 por cada objeto, no excediendo su peso de 500 gramos.

La tarifa de apartados en las poblaciones en que se suprime el derecho de entrega á domicilio de las cartas del interior del reino será la siguiente:

Apartado ordinario, 1'50 pesetas al mes.

Idem con casillero americano, de la dimensión más reducida, 2'50 pesetas mensuales.

Por cada vez que se duplique la capacidad de la caja, una peseta mensual.

El Gobierno podrá aplicar la anterior tarifa de apartados, cuando las circunstancias lo aconsejen, en todas las poblaciones que lo estime conveniente, aunque subsista el derecho de reparto á domicilio.

PARA LAS DAMAS

La variedad en el vestir

Según Redfern, el conocido sastre de señoras en París, en Londres y en Nueva York, hay tres clases de mujeres que visten bien. Las que quieren siempre lucir elegantes á sus esposos y al resto del mundo masculino; otras que desean la aprobación de las mujeres. Es muy natural que una mujer bonita quiera igualar ó rivalizar la «toilette» elegante de otra dama atractiva y por ese motivo escoge con cuidado y gusto lo que sabe que le va bien y que pue le incitar la admiración ó quizás la envidia de sus amigas. Y hay otra clase de mujer que se viste bien por el placer de llevar «toilettes» bonitas y á la moda.

Estas son las mujeres que aman todo lo que sea bello y fino y que miran á la ropa con el mismo interés que otras le demuestran á las flores, á los cuadros, á las estatuas, á los muebles, y satisfacen su gusto por lo artístico, vistiendo con lo mejor que les puede proporcionar la moda del día. En general, estas son las damas verdaderamente elegantes, pues saben lo que quieren y han estudiado tan bien el tema, que les es fácil encontrar lo que buscan.

Redfern sigue diciendo que para la calle mientras menos ropa innecesaria se lleva mejor luce la mujer. Los vestidos de sastres están hechos de tela que ni requieren forros ni la sayuela interior. También hay vestidos de «soirée» que por su corte y estilo lucen mejor sin saya interior de ninguna clase, pero el «teagown» estaría incompleto sin «frou frou» de la saya de seda con sus bordados y vuelos de encajes; es el detalle que completa ese conjunto artístico del traje de casa. En esta «toilette» la dama se puede explayar en casos requi-

sitos lujosos femeninos que le dan tanta gracia y atracción.

La nota saliente de esta estación es la variedad en el vestir. También se ven las combinaciones de estilos distintos en la ropa de las demás elegantes de la alta sociedad. Esta variedad y mezcla de estilos y modelos no deja de tener cierto valor artístico, siendo cualquiera cosa preferible á la monotonía en la ropa que se notaba en los años pasados. Nos acordamos de estaciones que al ver una mujer elegante veíamos á todas, pues ella representaba en su «toilette» el mundo femenino entero. Ahora no pasa esto, sino muy al contrario, sería difícil encontrar varios modelos iguales ó parecidos.

Lo que las modistas hacen en estos días es tomar los mejores detalles de cada época, combinándolos todos en un conjunto artístico en lugar de copiar fielmente las modas de otros tiempos.

Los «paniers» exagerados, la falda de crinolina y las mangas inmensas tanto como los «coiffures» monstruosas de las épocas pasadas no tenían nada de atractivo y sería una tontería revivirlas aunque fuera en estilo modificado.

Los «paniers» en forma de una ligera drapería podrían volver á resultar bien, pero las faldas de crinolina nunca se usarán, pues no favorecen en absoluto el cuerpo femenino.

Es ridículo decir que las mujeres en general son bellas. Lo serán comparando las menos feas con las muy feas. En realidad todas las mujeres necesitan cuanto ayuda le puede prestar la «toilette» elegante. Ella puede ser en sí chiquita y flaquita, ó alta de proporciones exageradas y si sabe vestir bien, lucir tan bien como la que ha sido dotada más generosamente por la naturaleza.

La mujer sea ambiciosa lucir menos fea, y la bonita más bella aún, así que todas tienen que estudiar lo que les va mejor.

El cutis de color saludable, carnes firmes y cabellera bien cuidada, unidos á una presencia agradable son

detalles que ha de conquistar la mujer para lucir «chico».

Parece una exageración, pero sin embargo, es la verdad que la mayoría de las mujeres están tan satisfechas con sí mismas y con su apariencia en general que no tratan de lucir mejor. Nunca se puede adelantar en ningún ramo si se está satisfecho con lo que ya se tiene.

BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

El mercado continúa muy nervioso, sin que las declaraciones pacíficas del Gobierno hayan producido efecto calmante que se buscaba. Sin embargo, en el fondo de la situación bursátil puede advertirse el menor observador una gran dosis de firmeza que sirve para contrarrestar en parte los ataques de la especulación bajista que al calor de los últimos acontecimientos se ha desarrollado en todos los valores, incluso en los francos. El Interior fin de mes oscila entre 87,90 y 87,75; cierra la sesión oficial á 87,82 y á las cuatro de la tarde se paga nuevamente á 87,90. El Confado en partida queda 5 céntimos más alto que el sábado, á 87,55, y los títulos pequeños se tratan de 88,10 á 20. Los dos Amortizables se resienten igualmente de la flojedad del signo tipo, cotizándose, según las series, el 5 por 100 de 101,40 á 50, y el 4 por 100 de 96,20 á 35.

De los bancos nacionales sigue operándose únicamente en el de España que pierde dos puntos y cierra á 460 De los Americanos, el Río de la Plata muy movido y con indicios de haber tocado el límite de la baja, oscila entre 493 y 496,50 cerrando á 495,50 á fin de mes. El Central de Méjico, con poco negocio, se publica á 508, 505 y 507 al contado y á 508 y 507 á fin de mes. Desde el día 1.º de Julio se pagará el dividendo complementario de este banco á razón de 5 pesos mejicanos por acción, equivalentes á 12,80 francos. Los Tabacos suben de 406,50 á 407,25, y las Azucareras pro-

VENGANZA AFRICANA

188

—¡Ay de mí, caballero, dijo el jovenito perdiendo el color, os suplico... por piedad... hablemos de otras cosas mirad cuán agitado estoy só lo por pensar en aquel terrible acontecimiento. Y era verdad, porque el pobre comisario temblaba de pies á cabeza.

—¡Ay Dios mío en el alma, caballero, respondió el colono, haber sucedido involuntariamente penosos recuerdos sin dadas... ¿Habrá ocurrido alguna desgracia á...?

—Por favor caballero! dijo el joven,—escuchándose entre la concurrencia.

—¡Díantre!—dijo entre sí Wil,—esto me da en qué pensar. Para salir de estas dudas será preciso interrogar á otro que sea menos nervioso.

Y justamente divisó la cara llena y colorada del doctor Peel, que estaba hablando con Benfry, con un vasq de ponche en una mano.

—¡Ah caballero!—contesó el Esculapio luego que comprendió la pregunta del colono,—¡ah caballero! y vaciando el vaso entre un prolongado y ruidoso suspiro, se limpió la boca y tomó del brazo á Wil. Era en una historia horrorosa en extremo; escuchad! pues, y os est omeoeréis. Habí como unos cinco meses que nos encontramos á cincuenta leguas de la Jamaica á un marinerito atado enoima de dos cadáveres de negros; y abandonado en alta mar sobre una jaula de gallinas.

Biblioteca de El Eco de CARTAGENA

185

—Honrado y digno servidor, yo te bendigo. Y mientras tanto los miraba con tal bondad y dulzura, que advirtiéndole Theodrick y Jenny se dijeron en una mirada:—¡Apreciable Ater-Guill... éste sí que es un clavo seguro y adicto...

—Vamos, vamos, paréceme,—dijo el bueno de Wil tirando al negro blandamente de la oreja:—por ahí está el servicio descuidado... bien se deja ver que tú no estás á la vista... Ater Guill desapareció con viveza saludando, y obedeció con admirable actividad.

Todos los colores de la Jamaica parecían haberse citado en la vasta y cómoda casa del padre de Jenny, y apenas podía contener aquellas hermosas moras tan excesivo número de personas...

En el centro de la gran galería, atarazada, se cedió é iluminada por mil odoríferas bujías, negros adornos con lujosos atavíos de cosas alternativamente las anadas y las saquías que salían de las uverras, las largas bananas, tan dulces al paladar, el aguacate ó manteca vegetal, que encierra una nata perfumada; la guayaba, el zapote, la acero a, y una infinidad de frutas, cristalizadas en una azúcar cande y brillante que brillaba como diamantes. Y luego, dos mastrucadas multas hicieron circular en los troncos de ponche, de uva y de aguardiente de uvas, que se servía con bombas de marañón atarazadas con un...